



Communiqué de presse

Jeudi 3 août 2023

Ligne C : **Déplacement du Monument à la Gloire aux Combattants de la Haute-Garonne**

Dans le cadre de la réalisation de la future station François Verdier de la ligne C, le Monument à la Gloire aux Combattants de la Haute-Garonne sera déplacé. Cette opération aura lieu le jeudi 31 août 2023.

Pour des raisons d'organisation et de sécurité, Tisséo demande aux journalistes de s'accréditer à l'adresse suivante : presse@tisseo.fr en indiquant : nom, prénom, numéro de carte de presse, coordonnées téléphonique et courriel avant le lundi 28 août midi. Si vous avez des besoins particuliers, merci de nous l'indiquer rapidement. Chaque accréditation est individuelle.

En raison du creusement de la future station François Verdier, et par mesure de préservation, le Monument à la Gloire des Combattants de la Haute-Garonne sera déplacé provisoirement et réinstallé au même emplacement à la fin des travaux.

Cette opération a nécessité une préparation minutieuse. En janvier 2023, les emmarchements ont été déposés ainsi que les pavés du parvis. Le sciage et la descente des trophées disposés au-dessus des 4 coins du Monument et la protection des parties sculptées ont été réalisés. Les fondations ont été renforcées avec des longrines (poutres rectangulaires en béton).

Avant de procéder au déplacement du Monument, plusieurs étapes nécessaires sont en cours :

- la mise en place de la charpente métallique et du contreventement bois qui permettra de consolider, puis de soulever le Monument, pendant les opérations de levage et de déplacement ;
- le renforcement par l'intérieur de la toiture avec une ossature en bois.

Le déplacement du Monument se déroulera sur une dizaine de jours en différentes étapes :

- le levage à environ 2 mètres de hauteur du Monument (durée : 3 jours)
- l'acheminement des plateformes automotrices (Kamags) pour réaliser sa rotation et son déplacement ;
- la rotation du Monument à 90°, puis son déplacement à environ 0,5 km/heure sur environ une trentaine de mètres, afin qu'il soit déposé entre les platanes sur la dalle de béton spécialement coulée pour le soutenir (cette opération se déroulera le 31 août 2023) ;
- la pose du Monument (durée : environ 4 jours) ;
- la mise en protection provisoire pour préserver les sculptures pendant le temps de stockage.

Contacts Presse Tisséo :

Marie Adeline Etienne – 06 86 59 71 31 – marie-adeline.etienne@tisseo.fr
Alexandra Philippoff – 07 76 70 16 73 – alexandra.philippoff@tisseo.fr



Communiqué de presse

Jeudi 3 août 2023

Le Monument sera déplacé une dernière fois en 2027 et retrouvera sa place initiale, cette fois au-dessus de la station dont le gros œuvre sera terminé. Après restauration, en 2028, les cérémonies commémoratives s'y dérouleront à nouveau.

Position du Monument après déplacement



Contacts Presse Tisséo :

Marie Adeline Etienne – 06 86 59 71 31 – marie-adeline.etienne@tisseo.fr
Alexandra Philippoff – 07 76 70 16 73 – alexandra.philippoff@tisseo.fr